

"NICE-MATIN " 1980

Nice-Matin 13 novembre 1980

BOULE DE FEU DANS LE CIEL CORSE

A Ajaccio, des témoins ont vu "l'objet" exploser puis s'abîmer en mer

AJACCIO. — Des dizaines de personnes en Corse-du-Sud ont remarqué mardi en fin d'après-midi dans le ciel un étrange objet, inconnu, apparaissant comme une lueur rougeâtre. Les témoignages sur la vision de l'O.V.N.I. se sont multipliés. Les gendarmes de Pietrosella et de la compagnie de Porto-Vecchio ont reçu de nombreux appels téléphoniques. De personnes dignes de foi.

Ainsi, ce commissaire à la direction de la Concurrence et de la Consommation. Un officier supérieur de gendarmerie, qui pratiquait le tennis sur un court près d'Ajaccio, aurait observé le phénomène avec d'autres joueurs...

C'est dire que la gendarmerie prend l'affaire au sérieux et près d'une dizaine d'auditions ont été effectuées hier. Toutes sont précises. Aussi précises, finalement, que difficiles à analyser. Car une première question vient à l'esprit : l'objet avait-il une existence physique ?

Une chose est sûre : ce n'était pas un avion, la tour de contrôle est formelle. Ce n'était pas non plus un ballon météorologique.

Alors ? Les uns n'hésitent pas à parler de « soucoupe volante », les autres — plus cartésiens — à évoquer une météorite. On sait que les « pierres » qui tombent du ciel sont portées par frottement, en rentrant dans l'atmosphère, jusqu'à l'incandescence. Et ce pourrait être la bonne hypothèse. Car deux témoins au moins ont assisté à une explosion puis à la chute en mer de trois fragments.

Cela dit, comment souvent en pareille circonstance, les témoins ont hésité à rapporter officiellement leurs observations. Ainsi, ce conducteur qui, à 18 h 30, dans la région de Coti-Chiavari a observé un objet triangulaire dont les flancs irradiaient une intense lumière blanche. A l'intérieur, une lumière bleue verdâtre frémissait comme un tube de néon défaillant... Son observation a duré plusieurs minutes. Jus-

qu'à l'explosion en trois morceaux, lesquels semblent s'être abîmés en mer.

Presque au même moment, mais vers Piannotoli, M. Angelin Giudicelli, agriculteur, observe le même phénomène. Il se trouve sur la R.N. 196 et voit passer à faible distance au-dessus de lui « une boule de feu grosse comme une maison ». Effrayante par son absence de naturel. Dans sa traînée, à intervalles réguliers, se dessinent des « langues de feu » en forme de gigantesques virgules.

Vers 18 h 40, à Tiuccia, M. Roger Saranito, commissaire à la direction

de la Concurrence et de la Consommation, quitte un domicile avec trois personnes amies. Au même moment, une lueur intense, aussi forte qu'un projecteur, les éblouit :

« Nous avons levé la tête, raconte M. Saranito, pour découvrir un énorme objet volant dont la tête était d'une couleur orangé vif. Derrière lui, il y avait une longue traînée blanche. Nous l'avons observé pendant une bonne minute. C'était beau et inquiétant à la fois ! Puis,

venant de la montagne en direction de la mer, il a disparu à nos yeux. Une colline nous empêchait de le

suivre... Mais sa courbe descendante nous incline à penser qu'il s'est englouti ! »

D'autres personnes encore se sont manifestées, hier, par téléphone. Anonymement. Simplement pour faire partager l'émotion de ce qu'elles avaient vécu. Le désir aussi de voir peut-être expliquer ce phénomène.

Toutes, passionnément ont tenté de ne rien perdre du spectacle.

Au village de Quenza, toujours à la même heure, MM. Paul Ambroggi et Dominique Foata se sont rendus

chez les gendarmes pour faire part de leur observation : « Nous avons vu un gros objet de forme conique incandescent se déplaçant au-dessus de Cargiaccia. Il se dirigeait d'est en ouest avec des flammes dans son sillage. Nous l'avons suivi des yeux pendant quelques secondes seulement, à cause du relief... »

Chez tous une question revenait : « Qu'y avait-il derrière cette énorme boule lumineuse ? » Face à tant d'observations, il est difficile de nier la réalité du phénomène physique. Il ne pouvait s'agir d'une réflexion, d'un mirage, d'une hallucination. Mais personne ne fera dire non plus aux observateurs qu'ils ont ainsi la preuve que les extra-terrestres existent.

Sauf si un jour, au détour d'une route... un petit homme vert !

J.-G. LANFRANCHI

En Haute-Corse, le phénomène a été observé par plusieurs sémaphores et... les gendarmes de Luri

BASTIA. — En Haute-Corse plusieurs personnes, se trouvant à des dizaines de kilomètres parfois les unes des autres, ont été témoins du phénomène.

Ces témoignages sont précis et concordants, et parmi ceux-ci l'un d'eux est tout à fait officiel puisque établi par une patrouille de gendarmerie en mission !

Les gendarmes de la brigade de Luri, en effet, étaient en patrouille dans le Cap-Corse mardi en fin d'après-midi quand ils ont très nettement vu, à 18 h 30, alors qu'ils se trouvaient à la marine de Porticciolo, un objet lumineux traversant le ciel d'est en ouest. Il émettait, ont-ils précisé, une puissante lumière blanche teintée de bleu et se déplaçait en vol horizontal.

L'objet a traversé tout le ciel avant de disparaître.

Les gendarmes ont alors appelé la tour de contrôle de l'aéroport de Poretta. Un des officiers de la navigation aérienne qui était de service leur a dit qu'un commandant de bord d'un vol régulier avait fait, en gros, les mêmes observations qu'eux.

● A Soveria

Autre témoignage, celui d'un officier de police en poste à Bastia : « Il était 18 h 30, nous a-t-il dit, j'étais sur la route de Corte. J'ai très nettement vu à la verticale de Soveria un objet dégageant une grande clarté, avec un très fort rayonnement blanc, cerclé de bleu avec de

l'orange. Je me suis arrêté, ma femme et moi sommes descendus de voiture. Il volait assez bas, venant du nord-est et se dirigeant vers le sud-ouest, à une vitesse que j'ai évaluée en gros à deux fois celle d'un avion de ligne. »

● A Campoloro

Une secrétaire des services départementaux de la préfecture fut, elle, très effrayée. Elle se trouvait en voiture avec deux de ses amis en bordure de la mer, à Campoloro, au pied de grands arbres : « Nous avons vu toutes les trois arriver sur nous une boule de feu, à une vitesse ahurissante ! Elle était très basse au point que l'intérieur de la voiture s'est trouvé éclairé « a giorno », tout comme la route de terre sur laquelle nous nous trouvions arrêtées et les arbres que tout à coup je pouvais voir comme en plein jour, alors qu'il était à ma montre 18 h 40. Nous avons eu très peur. J'ai mis ma voiture en marche et nous sommes rentrées chez nous ! »

● A Corte

A Corte enfin, plusieurs personnes ont vu l'O.V.N.I. Elles en donnent toutes à peu de choses près la même description. Une boule incandescente se dirigeant d'est en ouest. Ces témoins se trouvaient soit cours Paoli, en plein centre de l'agglomération, soit au quartier de Poretto.

"Ni fusée, ni missile"

A propos de cet étrange phénomène observé par de nombreux témoins, aussi bien sur le continent qu'en Corse, nous avons interrogé la préfecture maritime à Toulon.

Notre interlocuteur nous a précisé qu'il ne pouvait s'agir de tir, le Centre d'essais de la Méditerranée sur l'île du Levant étant fermé avant-hier, 11 novembre, mais que par contre, tous les sémaphores ont adressé un rapport sur l'observation de cette étrange lueur. Une précision : les heures de passage semblent indiquer très nettement que l'engin (ou l'objet ?) se dirigeait d'est en ouest et qu'il a été aperçu de Bonifacio à Sète, et en quelques points de la côte varoise, ainsi qu'à Nice.

De son côté, le Cross-Med de Toulon alerté par de nombreux coups de téléphone ne peut donner aucun éclaircissement quant à la nature de ce phénomène.